



Monseigneur Philippe GUIOUGOU
Evêque de Basse-Terre et Pointe-à-Pitre

« Que tous soient un »
(Jn 17,21)

Basse-Terre, le 8 janvier 2026

Objet :

Message de condoléances
au diocèse de Saint-Denis, à l'occasion du décès des Pères Pierre Salmon et Albert Ewald

Monseigneur Étienne Guillet,
Chers prêtres, diacres, religieuses du diocèse de Saint-Denis,
Chers paroissiens et familles éprouvées par le deuil,

C'est avec une profonde émotion que j'ai appris le décès du Père Pierre Salmon et du Père Albert Ewald. En ces heures de peine, je souhaite vous assurer de ma proximité fraternelle et spirituelle. Je m'unis à votre prière et confie au Seigneur les âmes de ces deux prêtres qui ont marqué l'Église par leur fidélité, leur engagement, ils ont compté dans mon cheminement vocationnel et sacerdotal.

J'ai connu particulièrement le Père Pierre Salmon à Bondy. Il fut pour moi un véritable aîné sur le chemin sacerdotal. Par son témoignage, ses conseils, son regard juste et sa présence discrète mais solide, il a éclairé et encouragé mes pas dans le ministère. Pour cela, je lui dois une gratitude profonde.

Le Père Albert Ewald a, lui aussi, une place unique dans mon histoire. Il fut le premier prêtre à m'accueillir sur sa paroisse de Drancy en tant que séminariste. Cet accueil inaugural, empreint de confiance et de bonté, fut un signe fort pour le jeune antillais que j'étais ! Il a ouvert pour moi la porte d'une Église locale chaleureuse, missionnaire, enracinée dans le réel. Son geste demeure pour moi fondateur.

Les pères Albert et Pierre étaient des hommes que j'appréciais profondément, pour qui j'avais une affection forte et sincère. Aujourd'hui encore, je rends grâce à Dieu pour ce qu'il m'a donné à travers eux.

Je prie le Seigneur, de les accueillir dans sa paix et sa lumière. Qu'il les comble de cette joie promise aux serviteurs fidèles. Je demande à la Vierge Marie, Mère des prêtres, de les envelopper de sa tendresse et d'intercéder pour eux.

A vous tous, diocèse de Saint-Denis, je redis ma communion fraternelle. Que ce temps d'épreuve devienne aussi un temps de mémoire reconnaissante et d'espérance renouvelée.

Je vous assure de ma prière et vous bénis de tout cœur.

+Philippe GUIOUGOU
Évêque de Guadeloupe